
НАМ ПОСЧАСТЛИВИЛОСЬ
П РИБЛИЖАЕТСЯ 96  я го

довщина со дня рождения 
В. И. Ленина. Во всех уголках 
нашей необъятной родины со
ветские люди чтут память о ве
ликом революционере всех вре
мен Ленине, свято оберегают 
все места, где жил и трудился 
Владимир Ильич.

Нам посчастливилось, что мы 
живем в городе, где в молодости 
в 1897 бывал Ленин. Он жил 
два месяца по улице Марков
ского, 29 в доме Клавдии Гав
риловны Поповой. Много рабо
тал в городской библиотеке, 
библиотеке, купца-библиофила 
Юдина. В 1898 году он приез
жал из Шушенского, где отбы
вал ссылку, встречался с мест
ными социал-демократами, бы
вал в доме выдающегося дея
теля нашей партии красноярца 
Петра Ананьевича Красикова. 
Под его личным влиянием за
рождались первые марксист
ские рабочие кружки в Красно
ярске.

Почти 70 лет назад Ленин 
мечтал о том времени, когда 
жизнь на могучем богатыре 
Енисее станет вольной, счастли
вой для всех трудящихся. Си
биряки свято выполняют заве
ты Ильича. Мы с вами свиде
тели и участники грандиозного 
преобразования Сибири.

Партком института наметил 
план мероприятий, посвящен
ных 96-ой годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина.

С 23  марта по 26  апреля 
проводится кинофестиваль филь
мов о Ленине. Фильмы демон
стрируются в главном актовом 
зале главного корпуса и в сту
денческих общежитиях.

Кабинет истории КПСС к 
эти дни организует экскурсии по 
ленинским местам Краснояр
ска для студентов и для работ
ников института.

Редколлегии института и об
щежитий’ посвятят специальные 
номера стенных газет великому 
вождю трудящихся всего мира 
В. И. Ленину.

22 апреля состоится торже
ственное собрание всего коллек
тива. В здании «Г» и по обще
житиям будут транслироваться 
грамзаписи речей и любимых 
песен Ильича. В день рожде
ния Ленина мы услышим его 
живой голос.

Ленинские дни должны быть 
проведены в институте под де
визом «Учиться и работать по 
Ильичу».

Е. П. КАРПЕЦКАЯ,

зав. кабинетом истории 
КПСС, член парткома.
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Работы на строительстве 
столовой продолжаются. Со
ревнование факультетов в 
полном разгаре. От автодо
рожников эстафету приняли 
механики, а сейчас уже 
включился в дело первый 
курс электротехнического 
факультета.

Вот своеобразный кален
дарь работ. 29 марта отлич
но работала группа 215-2, 31 
марта - 245-1, 4 апреля — 
214-1, 5 апреля было озна

меновано организованной ра
ботой групп 265-1 и 214-2. 6 
апреля отлично поработали 
двадцать три студента груп
пы 265-2.

В честь XXIII съезда 
КПСС на строительстве сто
ловой четко, слаженно в пол
ном составе работали студен
ты группы 254-2.

Не отличается таким энту
зиазмом первый курс меха
нического факультета. Зато 
порадовали электротехники 
(группа 185-1). 7 апреля вы
шли они на работу. Приятно 
было посмотреть, как быстро 
расставил людей по местам 
староста Гена Малкин. Каж
дому он определил задание. 
Сказалась, видно, армейская 
привычка. Два часа студен
ты носили кирпичи, убирали 
мусор, сгружали с машин 
растворы. Мастера остались 
довольны работой группы.

Члены штаба труда сту
денты Владимир Килин в 
.Леонид Лихтин подают при
мер остальным. Килин всег
да найдет дежурную группу, 
проинструктирует подробно, 
а когда нужно зажечь лю
дей, то он делает это, сам 
включаясь в работу.

П. КОНЕВСКИХ.
НА СНИМКЕ: на работе

студенты 185-1-й.

Отчеты И выборы в комсомоле

УВЛЕЧЕННОСТЬ И РАВНОДУШИЕ
я  побывала на двух отчетно- 

выборных собраниях нервокурс- 
ннков -  у строителей и радио
техников. Интересные сопостав
ления -МОЖНО сделать.

Задолго до назначенного сро
ка собрались комсо.мольцы 
строительного факультета. Соб
рание началось с песен. Звучат 
песни комсомольцев 20-х годов, 
комсомольцев 60-х годов. На 
столе президиума — цветы.

Секретарь первого курса Е, 
Драчев вручает в этой торже
ственной обстановке камсо- 
мольские билеты вновь всту
пившим товарищам. Так начал
ся его отчет о проделанной ра
боте. По-деловому спокойно и 
обстоятельно Драчев говорит об 
успехах и недостатках в комсо
мольской работе, характеризует 
членов бюро.

Пожалуй, ш;мало было сдела
но в первом семестре: наведен
порядок с учетом членов 
ВЛКСМ, рассмотрено четыре 
персональных дела, проведено 
семнадцать .заседаний бюро, 
три собрагшя с треугольн}1ка- 
ми групп, два комсомольских 
собрания, проведена подписка

на периодическую печать (кро- 
.ме «Политехника» по вине 
групкомсоргов Рамииской и 
Шайхудиновой), создана сти
пендиальная комиссия (нредсе- 

* дате ль и1аризданов).
Многие студенты вовлечены 

в худонгествеииую салюдеятель- 
иость, занимаются спортом. 
Есть а доля первокурсников в 
занято.м факультетом первом 
.месте па смотре. Неплохо рабо
тали ч.тены бюро Алимов — 
сектор учета, В. Ткачук — 
спортивный ссчгтор, Т. Занчеи- 
ко культ-массовый секто]), 
групко.мсорги Л'1атвее’ва и Го
лубева.

Но далеко не все хорошо на 
курсе, говорит Е. Драчев. За 
первый се.местр успеваемость 
составила всего 73,4 проц., из 
253 принятых 27 человек от
числены в основном из-за неус- 
певаемостп, 25 студентов имеют 
академическую задолн:енность 
по сегодняшний день. В группах 
345-2, 345-1, 355 до сих пор 
плохая посещаемость. 19 пер
вокурсников разбирали на студ- 
совете за ньянки, драки, нару- 

(Окончание на 2 стр.).

ДЕАЛ... Что это такое?
• •  Философская энциклопе

дия трактует его как образец, 
норму, идеальный образ, опре
деляющий способ и характер 
иоведени-я человеку или обще
ственного класса.

А человеческие представле
ния об идеале, однако, далеко 
не равнозначны. Вот, например, 
два прямо противоположных 
студенческих мнения. «Идеал... 
Я понимаю так: идеал, это чело
век, которому во всем хочется 
подражать. И когда у тебя есть 
такой!, легче жить на свете чест
но. Не то, что постоянно ду.ма- 
ешь о нем, а.просто сравнива
ешь свои поступки».

Или «Раньше у меня были 
идеалы, когда же я столкиу- 
лась с жизнью, мне пришлось 
их похоронить. Ч1)Я здесь вина, 
не знаю?».

А как вы думаете? Приходите 
в наши секции ' общественных 
наук СПТО, вместе- порассуж
даем.

На философской секции 
СИТО будет обсуждаться проб
лема идеала. Студентка В. Са
мойлова (гр. 313-5) выступит

с докладом: «Представления об 
идеалах в домарксистской фи
лософии». Кант, Фихте, Ш ел
линг, Ш иллер, Гегель... Их фи
лософское кредо: «Единство
чистого духа есть для меня не-

как конкретно представляют 
студенты нашего института 
идеал своего современника, вы 
можете прослушать доклад, 
обобщаюпщй анкету, проведен
ную среди студентов. Его сдела-

КАКОВ ТВОЙ  
И Д Е А Л ?

досягаемый идеал, последняя 
цель, которая никогда не будет 
осуществлена в действительно
сти».

Доклад «Коммунистические 
общественные идеалы» сделает 
студент А. Ш адрин (гр. 313-5). 
Он попытается показать «во 
ёсем его величии и во всей его 
прелести наш демократический 
II социалистический идеал». 
(В. И. Ленин «Две тактики со
циал-демократии в де.мократи- 
ческой революции»).

А если вам нитересио знать.

ет на заседании социально-эко
номической секции студент В. 
Ш ульман. Приглашаем всех же
лающих.

А чтобы вы, наши будущие 
слушатели и ценители, могли 
принять в полной мере актив
ное участие в обсуждении док
ладов, мы предлагае.м вам эту 
анкету.

1. Какими должны быть, по 
вашему мнению, идеалы .моло
дежи нашего времени.

2. Каковы ваши идеалы. Ка

кую роль они играют в вашей 
жизни?

3. Каково соотношение идеа
лов нашего общества с вашими 
личны.ми идеалами?

4. Каков, с вашей точки зре
ния, идеал человека Baiueii про
фессии.

а. м оральные качества,
б. интеллектуальный уро

вень,
в. деловые качества,
г. организаторские сиособио- 

сти,
д. общекультурный уровень,
е. идеал семьи, быта.
5. Что мешает достижешно 

ваших идеалов?

6. Назовите образ человека 
(из жизни, литературы), соот
ветствующий вашему идеалу.

Продумайте ответы, а еще 
лучше — напишите в редакцию 
«Политехника» или иа кафедру 
философии. Это поможет ст5» 
дейтам - докладчикам сделать 
более глубокие, всесторонние 
выводы.

В. Т. КОВАЛЕВИЧ,
ассистент кафедры филосо
фии.

ОРЛИНЫХ
высот
В А М ,

Р Е Б Я Т А !
1962-й, Каким далекн.м 

кажется нам сейчас этот год! 
«Нам», это четверокурсни
кам, для которых недавно 
прозвучал последний звонок.

Прочитаны последние лек
ции, сдаются йоследнне заче
ты, вновь наступила пора эк- 
за.менов. Четыре года прожи
то Б стенах института, четы
ре года незабываемой сту
денческой жизни, полной 
упорного труда, недоспанных 
ночей, увлекательных дел и 
споров. Много полезного п 
интересного познали мы за 
это время в стенах институ
та. И хочется вспомнить...

Ребята и девчата, пришед
шие с производства, парни, 
демобилизованные из Армии, 
познавшие радость труда н 
жаждующие знаний, - так)1ми 
мы пришли в ВУЗ. П вот 
пролетели студенческие го
ды. Самые первые впечатле
ния: приятная новизна слон 
«лекция», «кафедра», «се
местр», «деканат» и, конеч
но, волнующее и незнако.мое 
доселе во всем своем значе
нии слово «сессия», зарож 
дающая студенческая друи:- 
ба после первых поездок в 
колхоз. Первая сессия... Толь
ко пройдя через нее, мы пол
ностью ощутили себя студен
тами. Лекции мы слушали в 
основно.м на ул. Ленина, 70. 
Много времени теряли на по
ездки. А уже в 1963 году 
при активном нашем участии 
в строительстве было сдано 
в эксплуатацию левое крыло 
главного корпуса, а в 1964 
году остальное. Строили мы 
и стадион, обжещижия, укра 
шали площадь Студенческ* 
го городка. Все это, создан
ное своими руками, дороже 
.ua:vi вдвойне. И хочется по
желать пришедшим на с.мепу 
нам студеита.м, ценить все 
это н продолжат!, наши тра
диции.

Основной нашей задачей 
все эти годы была уче<1а. 
Серьезно, с большой ответ
ственностью отнеслись 1;
ней большинство студентов. 
А такие студенты, как Витя 
Носков, Нина Охохошша (гр. 
212-2), Володя Ващук, Эдик 
Пет1ювский и Володя Во
робьев (гр. 212-1) в течение 
четырех лет были iipiraepoM 
для других.

Не во всех группах дела 
сразу пошли благополучно. 
Много сил было затрачено, 
чтобы создать дружные, спа
янные и дисциплинирован
ные коллективы, а жизнь 
групп наполнить интересно!”! 
содержательной ниьзнью. 
Особенно много стараний в 
:это.м проявил лучший старо
ста нашего потока, староста 
гр. 212-3 Коля Леонов.

Трудно, да, пожалуй, и не
возможно рассказать обо 
всем, что было сделано, чти 
дорого нам. Но в дальией- 
ше;и нам предстоит решат!, 
еще более сложные задачи. 
И хочется верить, что все.м 
иаши.м студентам они ока
жутся по плечу.

От имени потока 212
студенты группы 212-1.



О ЛОДЕЖ Ь должна 
знать, что 80 лет на

зад на всей огромной терри
тории Сибири от Урала до 
Дальнего Востока не было ни 
одного вуза. Только в 1888 
году впервые в Томске был 
открыт университет в соста
ве одного медицинского ф а
культета. Через 10 лет — в 
1898 году в Университете по
явился еще один факультет
— юридический. Дальней
ший расцвет Томского уни
верситета начался уже после 
Октябрьской революции, в 
советское время.

В 1899 году во Владиво
стоке начинает функциони
ровать Восточный институт, 
после революции слившийся 
с Дальневосточным универ
ситетом. А в 1900 году в Си
бири появился первый тех
нический вуз — Томский 
технологический институт, в 
составе двух отделений — 
механического и химическо
го. В дальнейшем появились
— горное, инженерно-строи
тельное отделения, переиме- 
HOBaiHHbie позже в факульте
ты. Ныне бывший Томский 
технологический является 
политехническим институ

том, одним из крупнейших 
вузов страны.

Ко времени первой совет
ской пятилетки, к 1928 году, 
в Сибири от Урала до Д аль
него Востока было уже семь 
вузов, в том числе Томский 
государственный универси
тет, Сибирский техиологиче-

Если Омск раньше счи
тался центром сельскохозяй
ственного образов а н и я, 
Томск — индустриального, 
то теперь появились новые

Наш политехнический ин
ститут, в числе многих дру
гих вузов, возник как реали
зация решений XX съезда 
КПСС {февраль 1956 года).

К  10 ‘Летию института

Немного из предыстории
ский институт (ныне Том
ский политехнический). Ир
кутский государственный 
университет, в Омске — Си
бирский институт сельского 
хозяйства и лесоводства, Ом
ский ветеринарный и меди
цинский институты и Д аль
невосточный унив1ер|Ситет. 
Показательно, что во всех 
этих вузах училось тогда все
го 9005 студентов. В первый 
год первой пятилетки набор 
составил 1921 человек.

Известный ученый-геолог, 
исследователь Сибири Обру
чев говорил, что Красноярск 
когда-то станет сибирскими 
Афинами, т. е. центром куль
туры. Великий ученый был 
прав.

кпти
культурные центры: Красно
ярск, Новосибирск, Иркутск, 
Кемерово.

В конце первой пятилетки 
в Красноярске имелось уясе 
два вуза педагогический и 
лесотехнический. В годы Ве
ликой Отечественной войны 
возникают Красноярский 
мединститут и после воины 
— сельскохозяйственный ин
ститут. В 1956 году был ос
нован наш политехнический 
институт и вскоре из Москвы • 
был переведен в Красноярск 
институт цветных металлов.

Партийный съезд указал 
на необходимость приблизить 
вузы к раз'В'Ивающимся на 
востоке страны экономиче
ским районам, создать там 
свои собственные научно-ин
женерные кадры. И уже 4 
августа 1956 года появилось 
Постановление Совета Мини
стров СССР за №  1043 «Об 
организации Красноярского 
политехнического институ
та».

1. Принять предложение 
Министерства образования 
СССР об организации в 1956 
году в городе Красноярске 
политехнического института 
с размещением его в помеще
нии площадью 5570 кв. мет
ров, предоставляемых Крас

ноярским горисполкомом.
Так родился институт. В 

восьми группах на дневнам 
отделении было тогда 200
студентов и на вечеркам ...
150 человек.

А сейчас мы неизмеримо 
выросли и будем еще расти 
и мужать. На первое апреля 
на дневном отделении насчи
тывалось 3705 студентов, на 
вечернам 1642 и на заоч
ном более двух тысяч. А в 
следующем учебном году 
набор на все три отделения 
С01ставит уяш около двух с 
половиной тысяч человек.

Растут кадры преподава
телей, лаборантов, техниче
ского и обслуживающего пер
сонала, растут новые корпу
са, общежития, хорошеет с 
каждым днем Студенческий 
городок.

Только хорошая и отлич
ная учеба могут быть до
стойным ответом многочис
ленного отряда студентов 
КПТИ в ответ на заботу пар
тии и народа о развитии 
высшего образования в стра
не.

Д. Б. ГРУШ, 
кандидат исторических 

наук, доцент.

Q  Б Щ Е И Н С Т И Т У Т  С К И Й
смотр художественной само

деятельности, состоявш ийся 10 ап
реля, продолж ался пять часов при 
переполненном зале. Н а  нем были 
представлены почти все ж анры ху
дожественной самодеятельности, 
но примой была наша хореогра
фия. По-настоящ ему волнует ге
роико-патетическое произведение, 
танцевальная композиция «П амя
ти героев Бухенвальда». С  боль
шим мастерством была исполне
на хореографическая композиция 
по элегии Рахманинова «Осень», 
«Кубанский», «М олодежный» и 
другие танцы такж е неизменно 
вы зы вали аплодисменты зрителей.

Член жюри, балетмейстер Б оль
шого театра С С С Р  отметила, что 
ряд номеров ( в том числе «Бу- 
хенвальдский набат» и «Осень») 
по уровню мастерства близки к 
профессиональному.

Больш ой успех выпал на долю 
наших солистов — А натолия З а й 
цева, Станислава Гурвича, А л ек
сандра Рукавиш никова, Владимира

К узина, А лександра Евгеньева и 
И вана Цеплита.

З а л  с большим вниманием слу
шал музыкальный монолог, с ко
торым выступила И рина Машук. 
Хорош о читала свои стихи Вера 
Ердакова. Радует то, что в нашем 
институте появилось несколько хо
роших музыкальных коллективов.

Прослушав выступление агит
бригады, жюри единодушно ре
шило: молодцы! Этот перспектив
ный коллектив, состоящий в ос
новном из студентов 1— 2 курсов, 
еще не раз порадует зрителей. 
Особенно ценно, что их программа 
построена на материалах из ж изни 
института. Очень тепло йриняли 
зрители выступление .трио «К рас
ноярские ребята»: А . Груснев,
В. Ш адров, В. Рассохин.

Ж ю ри отметило наряду с высо
ким уровнем исполнительского ма
стерства, своеобразие тематики, 
творческую выдумку и энтузиазм 
исполнителей. Лучш ие номера 
отобраны на районный смотр.

Ф ото в. КОВАЛЕНКО.

КПТИ СПОРТИВНЫЙ

С П А Р Т А К И А Д А  
З Д О Р О В Ь Я

с  28 марта проводится спарта
киада «здоровья» среди преподава
телей и сотрудников высших учеб
ных заведенивк города К раснояр
ска.

Спартакиада вклю чает в себя 
четыре вида спорта; настольный 
теннис, шахматы, волейбол, бас
кетбол. Н а  днях закончились со
ревнования по волейболу мужских 
и женских команд. К то из болель
щ иков присутствовал на встрече 
нашей команды с командой техно
логического института, тот знает, 
что каж дая победа стоила боль
ших усилий, мобилизации всех 
сил. Н есм отря на то, что в соста
вах команд, возраст в основном 
был свыше 30 лет, участники их 
проявили настоящ ий спортивный 
азарт. Х орош ая тактическая и фи
зическая подготовка преподавате
лей принесли успех нашей коман
де. Отлично провели все игры 
Логинов В. П ., Коновалов А . И „ 
К узяев  Б . А ., Ш уш ерин В. В., 
А ндреев Б. В., Бурученко А . Е . и 
др. Н аш и женщ ины заняли третье 
место. А ктивное участие в сорев
нованиях приняли Л . А . М ерка- 
тан, В. Сафронова и др.

С партакиада продолж ается.

В. Ч Е Р Н Ы Х .

ПОБЕДЫ БОКСЕРОВ
2 и 3 апреля спортивный зал 

института заполнили любители 
бокса. З д есь  проходило краевое 
первенство Д С О  «Буревестник». 
В сорев.нованиях приняли участие 
53 боксеров. С разу скаж у, что на
ши ребята были вне конкуренции: 
разры в между командой К П Т И  и 
командой Красноярского институ
та цветных металлов, занявшей 
второе место, составляет 32,5 оч
ка. (1-е место К П Т И  — 66 очко-в, 
2 — К И Ц М  — 33,5 очка, 3 —

С Т И  — 24 очка). И з  10 первых 
мест — 8 у политехников.

Х очется отметить бой финали
стов Симонова (КПТИ) и Буто- 
рова (С Т И ). В этом бою Симо
нов продемонстрировал отличную 
выдержку. Превосходство его над 
Буторовым было очевидным. Он 
противопоставил силе технику, что 
и принесло ему заслуж енную  побе
ду. П равда, к концу третьего рауи- 
да было заметно, что Симонов 
чувствует усталость, но он смог

УВЛЕЧЕННОСТЬ И РАВНОДУШИЕ
(Окончание. Нач. на 1 стр.).

шеиия правил социалистическо
го общежития. После отчетного 
доклада выступают комсомоль
цы. Темы их выступлений: пло
хая организованность, неуспе
ваемость, плохая посещаемость. 
В каждом из них чувствуется 
озабоченность делами курса. 
Успехи за контрольную неделю 
тоже заставляю т серьезно заду
маться комсомольцев.

Первый секретарь ВЛКСМ 
института В. Суворов,' высту
пивший на собрании, говорит о 
том, что комсомольская органи
зация должна воспитывать уже

сейчас в каждом студенте не 
только специалиста, но и чело
века, руководителя.

В новое бюро вошли: Е. Дра- 
чев — секретарь. Тиачук
(345-2), Симоненко (315-4), 
Голубева (325-2), Митрошина 
(315-4), Карлова (315-3), Фро
лов (345-1), Гриценко (315-1).

Пятого апреля 1966 года со
стоялось отчетно-выборное ком
сомольское собрание, у перво
курсников РТФ. Из 103 комсо
мольцев присутствовало 67, хо
тя о собрании знали все. Отчет 
о работе бюро сделал секретарь 
Плехов. Отчитываться, по суще

ству, ему не о чем. Пассивность 
комсомольцев или неумение ор
ганизовать дело? Действитель
но, за весь семестр было прове
дено только два заседания бю
ро. Слабо работали групком- 
сорги. На смотре художествен
ной самодеятельности от РТФ 
не было ни одного номера, на 
соревнования по лыжам многие 
не явились. Правда, у перво
курсников РТФ  второе место по 
успеваемости среди других пер
вых курсов, но в этом нет за
слуги организации, просто на
бор студентов оказался силь
нее. И кто знает, не повлияет 
ли отрицательно в дальнейшем 
паосиВ1Ность и разобщенн,ост1> 
студентов и на успеваемость.

После отчета Плехова вы

ступали декан РТФ  Волошенко,’ 
секретарь факультета Лида 
Козлова и комсомольцы курса.

Затем было выбрано новое ( 
бюро в составе 7 человек. Сек
ретарем был оставлен А . Пле-i 
хов (555-2), также вошли в бю
ро Н. Иванова (555-3), В. Коз
лов (535-2), В. Глушко (535-1), 
Л. Лазарев (535-2), Д. Фельд
ман (555-1), Ю. Лейченко 
(555-2). В каждой группе выб
раны новые комсорги. Возмож
но, им удастся оживить комсо
мольскую работу и пробить ту 
стену равнодушия к делам кур
са, которое ярко проявилось да
же на отчетно-выборном собра
нии.

Л. ТОМШИНА,
наш спец. корр.

собраться и красиво заверши.', 
бой. И , конечно, нельзя не ска
зать о В. Кузьмине —  первораз
ряднике, студенте первого курса 
Э Т Ф . З а  свою поисткне артистич
ную технику ведения боя он стал 
всеобщим любимцем зрителей. 
П равда, до соревнований мы ви
дели его на ринге не более, чем по 
5 минут, так как он заставлял  
противников «сложить оружие» 
еще в первом раунде. С оревнова
ния подтвердили, что В. К узьмин 
со временем станет грозой наших 
признанных чемпионов.

Сейчас наша команда готовится 
к первенству России, которое бу
дет проходить в г. Иваново.

Г. ОСТРОВСКИЙ, 
Ф ото в. АНДРОНОВА.
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